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会議の名称 令和４年７月定例教育委員会

日 時 令和４年７月７日（木）

午前９時から午前１１時２５分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 羽根しげ子

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 川上雅也

事務局

教育部長 浦川正

教育部次長 川本保則

教育総務課長 貝沼圭子

教育総務課指導室長 大井雅夫

生涯学習課長 粕谷庸介

生涯学習課課長補佐（事業、

施設担当）兼事業係長 生田創

生涯学習課課長補佐 山田克仁

（スポーツ担当）

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課長 山本一裕

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

教育総務課課長補佐兼施設係長 大橋勝芳

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

傍 聴 者

０人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

令和５年度使用小中学校教科用図書の採択について
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２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義専決処分の報告

⑵ 教育委員会及び関係各課からの報告

３ 報告事項【非公開】

就学援助認定者数報告

４ その他

議事録署名者

細川委員

議事録

教育長 令和４年７月定例教育委員会を始めます。

小中学校は７月２０日が終業式となります。成績処理や保護者懇談

会、部活動の大会などで慌ただしい時期となりますが落ち着いて夏

休みが迎えられるように準備したいと思います。

先日、尾張部都市教育長会議があり、教員の働き方改革と部活動の

地域移行について活発に議論されました。本市でも部活動検討委員

会を設置し、具体的な協議を進めていく予定です。

時代の流れとともに考え方を変えていく必要があるものがあります。

各課等においても、事業を見直し、改善していってほしいと思いま

す。

本日の議事録署名者は、細川委員となります。

それでは、議題に沿って議事を進行します。

決定承認事項の令和５年度使用小中学校教科用図書の採択について、

教育総務課から説明をお願いします。

（資料１に沿って説明）

委員 デジタル教科書の導入は検討していますか。

事務局 検討しています。

教育長 承認してよろしいですか。

委員 （異議なし）

教育長 異議なしと認め、承認とします。続きまして、報告事項に移ります。

後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明をお願

いします。

（資料２に沿って説明）

委員 No.7の事業について、参加者が少人数で公共性が高いと認められな
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いため不許可となっていますが、定員に関する基準はありますか。

事務局 市では定員に関する基準は定めていません。各事業の定員は、実施

事業者が自ら決めて計画します。今回は、定員が１５人でしたので、

不許可と判断しました。

委員 今回の報告の中に継続５年目の事業がありますが、自分の認識では

継続５年目は新規扱いになったと思いますがいかがですか。

事務局 今年の４月１日に後援及び推薦に関する審査要綱を改正しており、

継続５年目までは継続の扱いとする運用に変更しています。

委員 新型コロナウイルス感染症が拡大傾向にありますが、事業の中止な

どの判断や確認はどのようにしていますか。

事務局 事業後に実績報告書を提出してもらっており、その報告書で確認し

ています。内容を変更して実施する場合は、変更届を提出してもら

っています。また、事業実施の判断には市は関わっておらず、実施

事業者が判断しています。

教育長 教育委員会及び関係各課からの報告です。平成こども塾から説明を

お願いします。

（資料４に沿って説明）

委員 学校連携プログラムで、カレーライス作りを飯ごう炊さんで実施し

た学校と、袋炊飯で実施した学校がありますが、子どもたちの反応

に違いはありましたか。

事務局 初めての平成こども塾プログラムでしたので、薪で火を起こす体験

というのは共通して良い経験ができたと思います。運営側としては、

材料を切って煮込んでルーを入れて作った方が感動が大きかったよ

うに感じました。

委員 子どもたちは、袋で御飯を炊くのは初めてだったと思いますが、反

応はどうでしたか。

事務局 火を起こして、火の加減をみながら御飯を炊くのは初めてのことで

したので、満足感はあったと思います。

委員 災害時にこうした経験が生きてくると思います。

委員 学校連携プログラムのカレーライス作りについて、担任の先生がア

レルギーに配慮し、アレルギーの子も同じものが食べられるように

していただけたことがとても嬉しかったです。また、７月１日から

新たなプログラムの募集が始まり、人気のプログラムは電話が殺到

したかと思いますが、応募状況はどうですか。

事務局 初日から３日目までは電話が集中しましたが、その後は落ち着きま

した。定員に達しなかったプログラムは一つだけで、それ以外はキ

ャンセル待ちという状況です。

委員 プログラムへの申込みは電話のみだと思いますが、ＱＲコードを読
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み込んで申込みをするという方法もあると思います。先着順で電話

での受付のみとすると、つながらないなどのトラブルも起こると思

いますので、抽選制とするとそういったトラブルが回避できると思

います。また、学校連携プログラムのカレーライス作りを、アレル

ギー対応のものにしていただいたことはとても良いと思います。最

近では、袋で御飯を炊く際に、米自体に味を付ける方法もあります。

カレーライスに限らず、新しい取組にもチャレンジしていただきた

いと思います。

委員 市ホームページの平成こども塾のページを見ると、応募方法が電話

か往復はがきとありアナログだと思いました。また、学校連携プロ

グラムのページに掲載されている実績報告が、令和元年度までの報

告で更新が止まっており、令和２年度と令和３年度の報告が掲載さ

れていませんが、これは中止となったためですか。

事務局 学校連携プログラムについては、中止となったことが主な理由です

が、一部未更新の箇所もありますので、対応します。

教育長 続きまして、生涯学習課から説明をお願いします。

（資料３に沿って説明）

委員 ６月２９日の西小学校のホール見学会が中止になった理由はなんで

すか。

事務局 当日はとても気温が高くなる予報で、西小学校から文化の家まで歩

いて移動する予定でしたので、熱中症防止のため中止としました。

委員 「眠る美術展」の企画はとてもおもしろいと思いますが、どのよう

に企画されたのか教えてください。

事務局 若い職員が自分の体験から企画したものです。衝動買いしたものが

家の雰囲気と合わずに押し入れにしまったままになっていることが、

他の人にもきっとあるのではないかということで企画しました。持

ち主の思い入れなどを記載して展示する予定です。

委員 各イベントのチラシが様々な施設に設置されていますが、その施設

にいる職員にイベント内容を聞いても分からないと答えられてしま

いました。チラシを設置する際に、内容についても伝えられると良

いと思いました。

事務局 各所にチラシを配布する際に送付文を添付していますので、そこに

イベント内容を説明するような文章が入れられないか検討したいと

思います。

教育長 であーとは来年度も継続していく予定ですか。

事務局 ２年サイクルとしていますので、来年度も継続する予定です。

委員 ニュースポーツ体験会のボッチャの講師は、スポーツ推進委員が行

うのですか。
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事務局 そのとおりです。

委員 杁ケ池体育館のアリーナの雨漏りがひどいため、対応をお願いした

いです。

事務局 現状については把握しています。今後長寿命化工事で対応していき

たいと思います。

教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

教育長 ６月の１日あたり入館者数が９１６人と多くなってきましたが、利

用は土日が多いですか。また、人数はどのようにカウントしていま

すか。

事務局 土日の利用が多いです。また、人数は入り口の風除室にセンサーが

あり自動でカウントしています。

委員 図書の修理ボランティアは何人いて、年間で何時間ぐらい作業して

いますか。

事務局 修理ボランティアの登録者は２０人程度で、１日２人ほど来ていた

だいており、長くて１日４～５時間作業していただいています。令

和３年度は年間で１,５００冊ほど修理できました。開館当初は職員
が修理をしていましたが、修理に関する講座を開催し、ボランティ

アの育成をしてきました。現在では、ボランティアの修理のスキル

が高くなっています。

委員 図書の修理にはスキルが必要ですが、それを無償で行っているのは

すごいと思います。他市では障害福祉事業所に委託して行っている

ところもあります。

委員 修理ボランティアの育成講座は現在でも実施していますか。

事務局 コロナ禍前は初級者向け、上級者向けの講座を開催していましたが、

コロナ禍では開催できていません。今後は、感染の状況を見極めな

がら実施の判断をしたいと思います。

委員 今後気温の高い日が多くなってくるかと思いますが、使用を中止し

ているウォーターサーバーはいつ再開されますか。また、使用基準

などはありますか。

事務局 使用基準は特にありません。再開については、近隣の図書館の状況

を確認し、検討していきたいと思います。

教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料６に沿って説明）

委員 現在学校給食で問題になっているのは物価の高騰ですが、献立をど

のように維持していくのかが重要で、栄養士の方々も苦労されてい

ると思います。デザートの回数を減らしたり、材料を再検討したり、
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様々な努力をされていると思います。また、気温が高くなってくる

時期ですので一番気をつけることは食中毒だと思います。弁当持参

の子もとても気を遣いながら対応しているので、弁当持参の子も、

みんなと同じものが食べられる日が増えると良いと思います。

教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料７及び資料８に沿って説明）

委員 地域学校協働本部の土曜塾の児童の参加申込みが現在０人というこ

とですが、シルバー人材センターが実施する夏休み宿題教室は有料

にもかかわらずとても人気なようです。その事業との違いは何です

か。

事務局 まず一つは対象とする範囲に違いがあります。シルバー人材センタ

ーは市内全小学校を対象としていますが、地域学校協働本部は長久

手小学校区のみを対象としています。土曜塾は今回が初めての開催

となります。夏休み宿題教室は昨年度も開催していますので、事業

について検証しなければならないと考えています。

委員 地域学校協働本部が設立されて数年経過しており、検証は終わって

いるものだと思います。募集チラシを事前に見せていただきたかっ

たです。事業の実施が地域学校協働本部内で完結していますので、

周りの意見を聞きながら取り組んでいくことが必要だと思います。

委員 他市でも同じような取組をしていますが、その市では募集をあえて

該当の学校区に限っています。それは、子どもたちが自分たちだけ

で歩いてこられるようにしているためです。周知方法は紙ですが、

ＱＲコードを読み込みフォームから申込みします。どのように伝え

るのか、どのように申し込むのか、そういった視点が必要だと思い

ます。長久手市の強みは市内に４つの大学があることですので、大

学生の力をぜひ活用してほしいと思います。

委員 学校訪問でタブレットを使用した授業を見ましたが、児童が指で文

字を書いていました。ペンで文字を書いた方が、筆記具に慣れると

いう面でも良いと思います。

委員 タブレットは毎日持ち帰っているのですか。また、タブレットの持

ち帰りに関して、今後の方針はどのようですか。

教育長 学校内では積極的に活用していますが、持ち帰りに関しては、学校

により対応が異なります。

委員 台風のときなど、緊急時の対応で活用できると良いと思います。

委員 教科書がデジタル化されると荷物も減りますが、タブレットの更新

などに費用がかかり、自治体は大変なのだと思います。

事務局 導入時は一部国の補助もありましたが、更新時に補助があるのかは

不明です。タブレットのリース期間が５年となっていますので、更
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新時には多額の費用が必要となります。

委員 児童生徒のマスク着用について、教育委員会から７月５日付けで保

護者に通知が発出されました。その中には、「運動時や、登下校で

屋外にいるときは、特に熱中症のリスクが高いため、マスクを外す

よう指導しています。」との記載がありますが、子どもたちはなか

なかマスクをはずしません。そのことについて、学校としてはどの

ように考えていますか。

事務局 熱中症の危険がありますので、学校では子どもたちにマスクをはず

して良いと折を見て声がけをしています。

委員 最近、夜遅くまで学校に残っている先生が多くなっているように感

じます。

教育長 今年度、働き方改革を踏まえた部活動のあり方について、部活動検

討委員会を立ち上げ具体的に協議していく予定です。

委員 他自治体で、学校に自動販売機を設置したところ、保護者から金銭

トラブルが起きるので撤去してほしいとの意見があり、あまり使わ

れないうちにすぐに撤去された事例がありました。長久手市でも昨

年度各中学校に自動販売機を設置しましたが、保護者から何か意見

などは出ていますか。

事務局 特に出ていません。

教育長 他に御意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


